

Ex presidente Ricardo Lagos se refirió al “lugar de la Memoria” en Diálogos Trasandinos en el Museo de la Memoria

Lagos destacó que “tenemos que seguir aumentando nuestra democracia, para que siga robusteciéndose... buena parte de lo que se ha logrado es responsabilidad de las organizaciones de derechos humanos que no han cesado en su búsqueda de verdad y justicia”.



“difíciles momentos de la Mesa de Dialogo, donde había mucha desconfianza... si bien la Mesa no tuvo éxito en encontrar a los desaparecidos, fue un paso importante en el reconocimiento de la verdad”

Con la conferencia “El lugar de la memoria en la construcción del futuro”, a cargo del ex Presidente de la República, Ricardo Lagos Escobar, se iniciaron las conferencias y paneles del encuentro Diálogos Trasandinos.

El ex mandatario revisó en su presentación la historia de los Derechos Humanos en Chile desde el retorno a la democracia, en 1990, hasta hoy, describiéndola como “un difícil camino que nos atrevimos a iniciar, donde ha habido avances importantes en el esclarecimiento de la verdad, pero donde hay que seguir trabajando... donde el principal desafío está en cómo somos capaces de construir futuro mirando el pasado”.

En su alocución destacó el trabajo de la Comisión Rettig, creada bajo el gobierno del presidente Patricio Aylwin, presente en la sala, y la Comisión Valech, durante su propio gobierno. “Recuperada la democracia, lo más difícil ha sido la aceptación de la verdad, especialmente el reconocimiento de los que no quisieron ver esa verdad en su momento”. Desde el punto de vista de las reparaciones, indicó que “sin duda el momento más emblemático del proceso de reparaciones fue cuando el Presidente Patricio Aylwin pide públicamente perdón a las víctimas, cuando un mandatario, en representación del estado de Chile, sin haber participado de las violaciones a los Derechos Humanos, reconoce las culpa del estado de Chile en esas violaciones”.

Recordó además los “difíciles momentos de la Mesa de Dialogo, donde había mucha desconfianza... si bien la Mesa no tuvo éxito en encontrar a los desaparecidos, fue un paso importante en el reconocimiento de la verdad”. En ese mismo contexto, señaló que “la búsqueda de la justicia ha sido difícil, ha sido muy difícil romper con el paradigma de la impunidad”... “pero cuando hoy día vemos un cartel de los estudiantes que dice nos tienen miedo porque no tenemos miedo, es porque hoy en Chile hay otra generación, ellos son hijos de la democracia que no tiene miedo... ese es el gran avance que hemos logrado”.

Destacó que “tenemos que seguir aumentando nuestra democracia, para que siga robusteciéndose... buena parte de lo que se ha logrado es responsabilidad de las organizaciones de derechos humanos que no han cesado en su búsqueda de verdad y justicia”.

En su reflexión final señaló que “los derechos humanos son un bien universal, diariamente se siguen violando en distintas partes del mundo... ese es el principal desafío hoy”.

Diálogos Trasandinos continúa esta tarde con un encuentro entre Madres de Plaza de Mayo y la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos, a las 18:00 horas, en el auditorio del Museo de la Memoria

<http://www.fdd.cl/noticias/ex-presidente-ricardo-lagos-se-refirio-al-lugar-de-la-memoria-en-dialogos-trasandinos-en-el-museo-de-la-memoria/>